



EL HERALDO SERÁFICO

REVISTA CATOLICA MENSUAL

REDACCION
Y
Administración
PP. CAPUCHINOS.
CARTAGO, C. R.
TELEFONO 55

Stbre. de 1919

Año VII *** Núm. 79

CON LAS DEBIDAS LICENCIAS

El Ilmo. y 'Rdmo. Sr. Obispo de Costa Rica,
Dr. Juan Gaspar Stork, se ha dignado conceder
50 días de Indulgencias a los lectores de esta
Revista.

Imp. EL HERALDO, Cartago.

FAVORES

alcanzados de la poderosa intercesión de San Antonio de Padua.

CARTAGO—Doile gracias por haber librado a mi hermano de la prisión - M. C. M.

Encuéntrome muy agradecida por tres favores que me concedió - Jesús de Aymerich.

Gracias por la petición que me alcanzó respecto a mi señora - Francisco Zeledón.

Agradecido por la curación de mi mamá y de una hermana, doy una limosnita - J. R. A.

Envío una limosna para el Pan de los Pobres, grata por la curación de mi mamá - J. R. A.

Por la relativa mejoría en mi enfermedad, doile gracias al Milagroso Santo - Teodora Quesada V.

Os doy infinitas gracias Glorioso Taumaturgo, por los dos favores recibidos - A. I.

Hago pública la curación que nos ha concedido dos veces a mi hija y a mí, este Bienaventurado Santo de Padua - Oliva Pacheco de Hernández.

Pueblos y Barrios de Cartago

San Francisco—Doy gracias por habérmeles curado la tosferina a dos niños, y por la curación de un ojo que tenía muy mal - Ramón Araya.

Tobosi—Doy un colón para el Pan de los Pobres agradecido por un favor recibido - S. N. Q.

San Cristobal—Por la curación de la vaca que ya la hacía perdida, en gratitud cumpla la promesa ofrecida - Nicanor Leiva.

Doy gracias al Santo por un favor que me dispensó - Celia de Leiva.

Palmital—Gracias os doy Poderoso Antonio, que le retirásteis a mi hija el enemigo que la perseguía - Juana P. de Padilla.

Dulce Nombre—Gracias a San José de la Montaña y a S. A. por el favor recibido, por lo que doy una limosna - T. S. de Q.

Envío una limosna para los pobres, porque me concedió lo que le pedí en beneficio de mis hermanos - T. S. de Q.

Doy gracias y 50 ctms. para los pobres porque me curó a un niño - T. S. de Q.

Paraiso—Por tres favores concedidos, ríndole mi gratitud - Juana Ramírez.

Damos gracias al Santo de los Milagros y un colón para sus pobres, por un favor que tuvo a bien concedernos - Rosa Bonilla y esposa.

Turrialba—Doy gracias porque habiéndome atropellado un tren ya estoy sana y buena, por su mediación - Clara Martínez.

Ríndole mi gratitud por un favor recibido de su misericordiosa bondad - Anita Fallas.

Agradecida por dos favores recibidos de tan Benigno Santo, doy 4 colones para el Pan de sus Pobres - Rafaela Brenes de M.

Mis agradecimientos a tan Glorioso Santo porque me curó la pierna - Mariana v. de Gómez.

Aquiáres—Le doy gracias y 50 ctms. para sus pobres, por la curación del reuma - Sara Zanabria.

Encuéntrome agradecida por la curación de mis cuatro niños, y doy 50 ctms. - Rosa Valverde.

Cumplo lo ofrecido al Glorioso Taumaturgo, de suscribirme a esta Revista, si me libraba a un hijo del Cuartel - Melchora de Durán.

Santa Cruz—Doy gracias por un favor que me dispensó - Francisco Araya.

Pacayas—Rindo mi gratitud al Médico Universal porque me curó del reuma - Marcelina Zúñiga.

Cervantes—Agradecida por la curación de una vaca, doy un colón para sus pobres - Rl. E. Ulloa.

Cot—Por la curación de mi enfermedad crónica, mi gratitud eterna - A. C.

Os doy gracias por haberme curado de la enfermedad del estómago - E. de M.

Doile gracias porque me curó de la enfermedad en la cara - S. C.

Gracias Glorioso Taumaturgo que me curásteis la enfermedad del estómago - C. C.

Infinitas gracias os doy por la curación de la enfermedad de la vista - A. C.

Agradézcole un favor recibido - Una Devota.

Venciéndoseme un pago y sin tener el dinero necesario, invoqué al Niño de Praga y a S. A. y pronto me repararon la cantidad que necesitaba, por lo que estoy agradecida - Una Devota.

Cumplo lo ofrecido al Niño de Praga y a S. A. porque atendieron mi súplica - Una Devota.

Agradezco a S. A. el haber hecho un buen negocio, por su mediación - Una Devota.

También le agradezco un inmenso favor y creo me conceda otro que le solicité - La misma.

Tierra Blanca—Gracias os doy por el favor que me has concedido - Rafaela de Coto.

Sufriendo por largo tiempo de un dedo de un pie, acudí a El y pronto me lo sanó; agradecida lo hago público - Lauriana Z. de Gómez.

Llano Grande—A tan Glorioso Santo debo la curación de una postema - José Alvarado.

Le doy gracias a este Veterinario infalible por la mejoría de un animal - Valerio Barquero.

Mis expresivas gracias a la Virgen del Perpetuo Socorro, a S. A. y a San Francisco de Asís por la curación del daño en la cara - A. G. de Guzmán.

Agradecida por la curación de mi papá, doy una limosna para sus pobres - María Guzmán S.

Doy gracias por varios favores - Jesús Barquero.

Oreamuno—Por los muchos favores alcanzados ríndole mi gratitud - L. de R.

Al Glorioso San Rafael y al Bendito S. A., les doy gracias y una limosna por los muchos beneficios con que me han favorecido - Una Devota.

San Pablo—Le doy infinitas gracias por los favores que me concedió - Nicolás Granados C.

San Nicolás—Por haberme concedido lo que os pedí, doy gracias y una limosna - Un Devoto.

Concepción—Os doy gracias porque le quitó a mi esposo el reumatismo - Prisca Ch. de Cubero.

SAN JOSÉ. (Desamparados)—Gracias por varios favores recibidos - María Salazar.

Mi gratitud por un favor - Fecunda Gamboa.

Ríndole las gracias por un favor - María Mena.

Agradecida por un beneficio - María Madrigal.

Rogelio Madrigal rinde su gratitud por un favor.

Tarrazú—Doy gracias por haberme curado a mi hija de una grave enfermedad - Eloy Barquero.

Doy 50 ctms. para el Pan de los Pobres agradecido por la curación de un dedo, y la de una niña mía - Jesús Angulo Garita.

Coronado—Por la curación de la pierna de mi mamá, doy gracias - Una Devota.

Os doy gracias ¡oh Glorioso Taumaturgo! por el beneficio que me concedísteis - M. Vargas Lobo.

(Pasen a la última pág.)

AÑO VII

Cartago, C. R., Septiembre de 1919

No. 79

EL HERALDO SERAFICO

REVISTA CATOLICA MENSUAL

PUBLICADA POR LOS PP. CAPUCHINOS DE CENTRO AMERICA

España al Sagrado Corazón de Jesús

El día 30 de Mayo de 1919, fiesta de San Fernando, rey de Castilla y de León, S. M. C. el Rey D. Alfonso XIII, en presencia de la Real Familia, del Gobierno, del Episcopado, de las autoridades civiles, políticas y militares de la región y de las representaciones oficiales de las diócesis españolas, inauguró solemnemente el monumento nacional al Sagrado Corazón de Jesús, levantado por suscripción popular en el Cerro de los Angeles, como perenne recuerdo del XXII Congreso Eucarístico Internacional, celebrado en Madrid en Junio de 1911, y de la gratitud al Altísimo por haber librado a España del azote de la guerra. El Rey de España, abatiendo ante el Rey de reyes la bandera nacional, pronunció ante cinco mil espectadores que le acompañaban con sus lágrimas el siguiente

ACTO DE CONSAGRACION

Corazón de Jesús Sacramentado, Corazón del Dios hombre, Redentor del mundo, Rey de reyes y Señor de los que dominan.

España, pueblo de tu herencia y de tus predilecciones. se postra hoy reverente ante este trono de tus bondades que para Ti se alza en el centro de la península. Todas las razas que la habitan, todas las regiones que la integran, han constituido en la sucesión de los siglos y a través de comunes azares y mutuas lealtades esta gran Patria española, fuerte y constante en el amor a la Religión y en su adhesión a la Monarquía.

Sintiendo la tradición católica de la realeza española y continuando gozosos la historia de su fe y de su devoción a Vuestra Divina persona, confesamos que Vos venistéis a la tierra a establecer el reino de Dios en la paz de las almas redimidas por vuestra sangre y en la dicha de los pueblos que se rijen por vuestra santa Ley: reconocemos que tenéis por blason de vuestra divinidad conceder participación de vuestro poder a los Príncipes de la tierra y que de Vos reciben eficacia y sanción todas las leyes justas en cuyo cumplimiento estriba el imperio del orden y de la paz. Vos sois el camino seguro que conduce a la posesión de la vida eterna: luz inextinguible que alumbrá los entendimientos para que conozcan la verdad y principio propulsor de toda vida y de todo legítimo progreso social, afianzándose en Vos y en el poderío y suavidad de vuestra gracia todas las virtudes y heroísmos que elevan y hermocean el alma.

Venga, pues, a nosotros tu Santísimo Reino, que es Reino de justicia y de amor. Reinad en los corazones de los hombres, en el seno de los hogares, en la inteligencia de los sabios, en las aulas de la ciencia y de las letras y en nuestras leyes e instituciones patrias.

Gracias, Señor, por habernos librado, misericordiosamente de la común desgracia de la guerra, que tantos pueblos ha desangrado: continuad con nosotros la obra de vuestra amorosa providencia.

Desde estas alturas que para Vos hemos escogido como símbolo del deseo que nos anima de que presidiáis todas nuestras empresas, bendecid a los pobres, a los obreros, a los proletarios todos para que en la pacífica armonía de todas las clases sociales encuentren justicia y caridad que haga más suave su vida, más llevadero su trabajo. Bendecid al Ejército y a la Marina, brazos armados de la Patria, para que en la lealtad de su disciplina y en el valor de sus armas sean siempre salvaguardia de la Nación y defensa del derecho. Bendecidnos a todos los

que aquí reunidos en la cordialidad de unos mismos santos amores de la Religión y de la Patria queremos consagraros nuestra vida pidiéndoos como premio de ella el morir en la seguridad de vuestro amor y en el regalado seno de vuestro Corazón adorable. — Amén.

A propósito de este Acto de Consagración, un periódico de Madrid *La Acción* publicó la siguiente noticia:

“Según nos dicen, al presentar a S. M. el Rey la fórmula de Consagración que se leyó en todos los templos de la diócesis, y que debía ser leída igualmente por Don Alfonso ante el grandioso monumento del Cerro de los Angeles, dijo el monarca:

—Este documento está perfectamente redactado, como síntesis de cuanto yo debo decir oficialmente, pero como he de ser yo el que haga la Consagración de España al Sagrado Corazón, lo encuentro excesivamente conciso.

Y tomando la pluma redactó de su puño y letra la hermosísima y sentida Consagración que ya se dió ayer y que fué leída en el solemne acto por el joven monarca.

Las personas que conocieron el rasgo transcrito hicieron de él grandes elogios.”

Sección Doctrinal

LA CUESTION MAS CANDENTE

Lo recuerdo como si hubiera sido ayer. Me hallaba dando la santa Misión en una capital de Provincia. Aquella noche había predicado sobre el dogma del infierno, Acercóseme un estudiante de derecho con ribetes de incrédulo; díjome que quería conferenciar conmigo acerca de lo que acababa de oír y sostuvo poco más o menos, el siguiente diálogo:—¿Cree V. Padre, en lo que ha predicado . . . ? —Sí, señor; y le aseguro a V. que a no estar bien convencido de esta verdad, ni me viera usted con este traje religioso ni llevara yo la vida que llevo.

—Pues yo había pensado si sería el infierno una invención de los frailes. — No, hombre, porque hablaban ya del infierno Platón, Cicerón, Ovidio y Virgilio, y otros sabios gentiles antes de que hubiese frailes y cristianos en el mundo. La noticia del infierno es como una verdad de sentido común, que se halla en las tradiciones de todos los pueblos y de todos los siglos.

—¿Dónde puede estar el infierno? —Esto no está revelado: Los antiguos

opinaban que estaba en el centro de la tierra, donde, según muchos sabios modernos, la temperatura es elevadísima; y no faltan por cierto en el universo mil sitios donde pueda estar la cárcel de los condenados.

—Pero, dígame V. ¿cómo puede conciliarse con el infierno la Bondad divina?—Sencillamente: del mismo modo que se concilia la virtud de la Bondad con la virtud de la Justicia. ¿No puede ser un hombre muy bueno y a la par muy justo?

—Pero ¿qué padre condenaría a un hijo suyo al infierno? ¿Y no es Dios tan padre de los hombres como el mejor padre del mundo?—Sí, señor, mil veces más: y por esto los ha criado para que fuesen coherederos de su bienaventuranza. Pero qué ha de hacer un padre, cuando el hijo le desobedece, le deshonorra, le desprecia, y corresponde a las mayores finezas de su amor con nuevos insultos, ingratitudes y rebeldías? Entonces, si el padre no es un calzonazo, le deshonorra y le echa a la calle. Pues bien: eso es lo que hace Dios con sus hijos protervos,

insolentes, pillos, blasfemos, homicidas, adúlteros, impíos, y obstinados en su maldad; porque ya comprendes que los tales no merecen la eterna recompensa de los justos y pecadores convertidos, sino el castigo de los réprobos y demonios

—Con todo me parece que mi padre, por malo que fuese yo, no me condenaría al infierno.—Lo creo: porque los padres de la tierra aman a sus hijos principalmente con amor de carne y sangre, y este amor imperfecto, que hasta es común a las bestias, no repara de suyo en la parte moral de los hijos, sino sólo en el ser físico: pero Dios, cuyo amor es perfectísimo, ama en sus hijos principalmente la bondad moral (que vale mil veces más que todo el ser físico) y por esta causa estima mucho más su virtud, y aborrece mucho más su maldad que los padres carnales.

—Pero, ¿no parece excesivo el fuego infernal?—No; porque aquel fuego no es más que instrumento de la divina Justicia, que atormenta a cada réprobo según el grado de malicia con que pecó, ni más ni menos.

—¿Padecen mucho los condenados? —Más de lo que quisieran los incrédulos: pero no más de lo que merecen; de manera que si cada uno de los condenados se firmara a sí mismo la sentencia justa, no se condenara a menores penas que las que sufre por sentencia de Dios.

¿Y por qué ha de ser eterna la condenación? ¿No podría ser castigado el réprobo hasta que se enmendase?

—No; porque para enmendarse el pecador ya le basta y sobra el tiempo de su vida mortal en este mundo; esto es también cosa de fe. Y así mientras viven los pecadores, siempre pueden esperar misericordia de Dios, tanta como quieran; pero en pasando de

esta vida, están ya en su término, y reciben el premio o castigo que merecieron.

—Conforme: pero ¿castigo eterno? ¿no es injusto castigo del pecado, que tal vez se cometió en un momento?

—En un momento puede cometerse un crimen que se castiga acá justamente con cadena perpetua, o con privación perpetua de la vida temporal. Y ¿quién no sabe que la ofensa es tanto mayor, cuanto es más excelente la persona ofendida? Pues claro está que siendo el pecado mortal una ofensa en cierto modo infinita, por ser infinita la Majestad de Dios a quien se ofende, merece de suyo una pena en cierto modo infinita, y para que esta pena sea en algún modo infinita, es eterna.

—¿Y cuándo es el pecado tan grave que merezca eterno castigo? Cuando a pesar de saber muy bien el pecador que la mala obra que va a hacer está prohibida por Dios con sanción de pena eterna, se arroja a hacerla; con lo cual de su propia voluntad se somete a dicha pena.

—¿Entonces es más fácil condenarse que salvarse, y serán innumerables los que se condenan?

—Esto Dios lo sabe: Lo que sabemos nosotros es que nadie peca, si no quiere pecar: que si peca, siempre puede arrepentirse, y ser perdonado; y que solo en el caso, en que no quiera arrepentirse y ser perdonado, se somete a sí mismo a la pena del infierno.

Siendo esto así, parece que debemos decir que no es Dios quien condena, sino más bien el hombre quien de su propia voluntad se condena a sí mismo.

—Así es: porque aun en esto no hace Dios otra cosa que respetar la libertad del hombre.

LA VIDENTE DE COSTITX

(Acaba).

Su Muerte

Hacia medio año que, en ocasión en que el Párroco la dijo que no le traería la Comunión todos los días a su casa, había vaticinado que por enferma que estuviese, podría ir todos los días a la iglesia para recibir la sagrada Comunión. — La Virgen se lo había dicho. — Efectivamente así ha sucedido. Ha ido a Misa primera todos los días estando arrodillada largas horas delante del Sagrario. Durante este tiempo se ha alimentado sólo de la sagrada Comunión y un poco de hielo los días que lo tenía.

Había anunciado también delante de la Comisión de teólogos y del médico de Costitx que moriría el 30 de Enero. Pero por disposición de Dios, sin duda, no se hicieron cargo hasta después de su muerte en que recordaron sus palabras.

La noche del veintinueve al treinta de Enero pidió con tanta insistencia el santo Viático, que fué preciso traérselo y administrarle la Extremaunción. Poco tiempo después preguntó si había alguna mujercita dentro la habitación. La hermana la respondió que no, y salió dejándola que besase el Crucifijo. Al cabo de un rato la encontró ya cadáver con el pequeño Crucifijo suelto sobre su pecho.

Había muerto sin agonía exhalando su alma entre besos de tierno amor. Murió estando sola con un abandono semejante al de Jesús sobre la cruz del Calvario.

Capilla ardiente y entierro

La nueva de su muerte voló como el viento por todas partes. Por la casa mortuoria, donde el cadáver estuvo tres días, desfiló una verdadera procesión de gentes de todas clases ávidas de contemplarla, llevándose como recuerdo, plantas, enredaderas y hasta

tierra de las macetas de su jardín. Para la conducción del cadáver acudió mucha gente de los pueblos vecinos, de Palma y todo Costitx, llevando multitud de hachas y velas encendidas a pesar de hacer crudísima noche de frío y agua. Los Costitxeros y nobleza de Palma se disputaban la dicha de llevarla. Contra costumbre la pasaron por dentro de la iglesia cantándole un responso delante del Sagrario, ante el cual tantas veces estuvo extasiada.

Diez días estuvo en el cementerio en capilla ardiente. Se calcula que pasaron por delante del venerable cadáver unas 60,000 personas de todas clases y categorías venidas de todos los pueblos de Mallorca.

En el pueblo de Costitx, escondido en una apartada colina del llano, nunca se había visto tanta aglomeración de gente. En un sólo día se llegaron a contar 700 vehículos de las diversas romerías que llegaron atraídas por un sentimiento espontáneo que solo el buen olor de santidad sabe producir.

La enterraron el día 10 de Febrero sin que hubiese dado ninguna señal de descomposición. La pusieron, con su ataúd, dentro de una caja mayor de encina, que precintaron y sellaron con los sellos de la Parroquia y del Ayuntamiento del pueblo, y levantaron una acta, que firmaron las Autoridades y otras personas de prestigio.

Colocados los despojos de la admirable Margarita dentro de un sepulcro nuevo, construido exclusivamente para ella, el Rdo. Párroco rezó un Padrenuestro, y al ir a decir el *requiem aeternam* miró a un teólogo; aquella mirada pareció al Cronista que envolvía, así como una duda de aplicar sufragios por la que creía disfrutando ya de la eterna felicidad de la gloria.

M. DURAN, *Terciario*.

LOS TERCIARIOS Y LOS PRIMEROS CRISTIANOS

Uno de los fines que se propuso nuestro seráfico Padre S. Francisco al fundar la Orden Tercera, fué renovar entre sus hijos el espíritu de los cristianos de los primeros siglos, como se convencerá de ello el que coteje la Regla de los Terciarios Franciscanos con la vida perfecta y penitente de los fieles de la primitiva Iglesia.

Estos, como dice Tertuliano, se reunían muy a menudo en asambleas, en las que presidían los más ancianos y dignos; vestían humildemente, desterrando de sus trajes la vanidad de las modas; eran parcos en el comer y en el beber, y oraban antes de la comida. En sus asambleas se hacían colectas, cuyo producto se invertía en el socorro de los necesitados y en la asistencia

de las viudas, de los huérfanos y peregrinos. Los primeros cristianos se llamaban Hermanos, por ser todos hijos de un mismo Padre que está en los cielos; si alguno de entre estos después de corregido no se enmendaba, era expelido de la comunión, y se rogaba por él. No asistían a los espectáculos del Circo, ni a convites profanos y suntuosos, como tampoco a juegos y representaciones públicas.

Tales son también las disposiciones contenidas en la Regla que nuestro seráfico Padre dió a los Terciarios, habiendo estos en todos tiempos reproducido con su vida edificante las virtudes que como brillantes perlas esmaltaron la aureola de la primitiva Iglesia.

PALABRAS DE N. P. SAN FRANCISCO DE ASIS

LA ALEGRIA ESPIRITUAL

Hermanos carísimos, tened siempre la santa alegría del Señor, exterior e interior. Porque si el siervo de Dios procura adquirir y conservar la alegría espiritual, que proviene de la limpieza del corazón, y se adquiere por el fervor en la oración, los demonios no pueden sorprenderle ni dañarle en nada, y se alejan diciendo:— "Desde que el siervo de Dios tiene alegría en la tribulación y en la prosperidad, no podemos hallar entrada por donde conquistarlo."

Por el contrario se huelgan mucho los demonios, cuando pueden apagar la devoción y alegría que se deriva de la fervorosa oración y de otras buenas obras virtuosas, o se gozan cuando menos de estorbar de algún modo. Y si el diablo puede tachar en algo al

siervo de Dios, si no fuere sabio y sólido en borrar y destruir aquello cuanto más presto por virtud de la santa oración, contrición, confesión y satisfacción, en breve tiempo de un cabello hacen una viga, añadiendo siempre algo más. Ahora bien, hermanos carísimos, ya que esta alegría espiritual nace de la limpieza del corazón y de la suavidad de la oración continua, trabajad principalmente por adquirir estas dos cosas, a fin de que esta alegría, que yo con sumo afecto deseo permanezca y verla y sentirla en mí y vosotros, podáis tenerla interior y exteriormente para edificación del prójimo y afrenta de nuestro enemigo; porque a éste y a sus miembros conviene entristecerse, mas a nosotros regocijarnos y alegrarnos siempre en el Señor.

Himno al Seráfico Padre S. Francisco de Asís⁽¹⁾



(CORO)

*Del cielo en el camino
sé nuestro guía, humano Serafín;
y del Amor divino
abrasa a todo el mundo hasta el fin.*

(COPLAS)

*Dichosa Asís, ciudad bella de Umbría,
ciudad feliz, los pueblos te dirán;
cual bello Sol, un niño aquí nació
que con amor los hombres seguirán.*

*Es para tí, la pobreza hermosa
y tu le das tu noble corazón;
al elegir tan bella y santa esposa
el Redentor te dió su bendición.*

*Pobres, buscad siempre de mi riqueza,
rico tesoro que el Cielo os dará;
si humildes sois conseguiréis grandeza
que de alegría eterna os llenará.*

*Oh nuevo Adán tornado a la inocencia:
Dios a tu voz oyéndote acudió,
la creación te rinde obediencia
uniendo el lazo que el hombre rompió.*

*Para escuchar tu cántico armonioso
el avecilla a tu mano saltó;
al lobo feroz llamaste amoroso,
y él, obediente, a tí se acercó.*

*Amar a Dios fué siempre tu estudio,
tu alma encendió su fuego abrasador;
tu vida fue bellísimo prelude
de dicha eterna al lado del Señor.*

*Bello concierto es para tí Natura,
de Dios los seres cantan la Bondad;
hermana siempre a toda criatura
con fuertes lazos de la caridad.*

*Alvernia fué por tí monte escogido,
mártir de amor el Cielo allí te vió;
si por copiar la Cruz allí has subido,
cual otro Cristo Dios te transformó.*

Por la trad.

Fr. Zenón de Arenys de Mar,
O. M. C.

(1) Es traducción libre del himno escrito en lengua catalana por el Pbro Jacinto Verdager, Terciario franciscano.



NOTICIAS Y VARIEDADES

Movimiento Religioso en Costa Rica.

Por exceso de original no pudimos dar cuenta en el número de Agosto de las fiestas religiosas con que toda la República celebró la fiesta de la Virgen del Carmen. A pesar de que las sectas protestantes han activado últimamente su propaganda en Costa Rica, la devoción a la Santísima Virgen, lejos de disminuir, va siendo cada día más fervorosa y entusiasta entre nosotros.

—Nuestra amada ciudad de Cartago, la antigua metrópoli de Costa Rica, celebró con extraordinaria solemnidad la fiesta de la titular de su Parroquia, Ntra. Sra. del Carmen, con numerosas comuniones, Triduo de Cuarenta Horas, etc. Fué encargado del Panegírico Fray Ignacio de Cuenca.

—La ciudad de San Ramón, una de las más importantes de la provincia de Alajuela por muchos motivos, dió también muestras de su arraigada fé y acendrada piedad en la fiesta de la Virgen del Carmen. Hubo en dicho día mil quinientas comuniones. Fueron llamados para ayudar al venerable señor parroco (q e p. d.) y a su activo coadjutor nuestros hermanos Fr. Dionisio de Lloréns y Fr. Agapito de Olot, quienes también predicaron en la víspera y el día de la fiesta.

Aprovechando la permanencia de nuestros misioneros en dicha ciudad, se reorganizó en ella la Orden Tercera de N. P. S. Francisco, ingresando en la misma las personas más distinguidas de la población.

—En San Vicente de Moravia y en Zarceiro celebróse también la fiesta de la Virgen del Carmen con extraordinarias muestras de piedad. Predicó en dichas poblaciones el Rdo. P. Fray Agapito de Olot.

—Acercá de las fiestas tradicionales con que la villa de Juan Viñas festeja anualmente a su Patrona, decía *El Renacimiento* de Cartago, en su edición del 22 de Julio: "La fiesta de la Virgen del Carmen, Patrona de esta Villa, celebrada en su día, revistió verdadera importancia: magnífico tiempo, y el hecho de que Turrialba, Tucurrique, Capellades, Pacayas, Tres Ríos, Desamparados y otros cuantos pueblos nos enviaron su contingente de paseantes, hizo que nuestra vida local, de suyo tan tranquila, se transformara ese día en una de animación extraordinaria, de movimiento inusitado, reinando la más perfecta cultura, imperando la mayor cordialidad entre visitantes y visitados."

La Iglesia, bello recinto donde la fe y la oración, —como perfumado incienso de las almas— se espacia; se vió pletórica de fieles que acudieron a los solemnes actos que allí se realizaron bajo sus bóvedas y arcos de irreprochable estilo romano... se

oyó la palabra inspirada, unciosa, conmovedora en fin, de Fray Remigio de Papiol; una vez más, de sus labios brotaron palabras de consuelo para las almas de los humanos que perdidos en el laberinto de la vida, no les queda otra fuente de consolación que la de la fe sincera!."

—Con la solemnidad tradicional se han celebrado en esta Ciudad las fiestas de Ntra. Sra. de los Angeles. Fué notable la procesión del 2 de Agosto, festividad de la Virgen, por la extraordinaria concurrencia y orden admirable. La ciudad entera de Cartago se dió cita a dicha procesión para decir a los protestantes: "Cartago es ciudad de María. Aquí estáis de más. Podéis retiraros".

Fundación de un Centro de Instrucción y Recreo.

Ha sido fundada en esta ciudad una Asociación para jóvenes con el nombre de Círculo de Instrucción y Recreo, bajo el patronato de San Antonio de Padua, cuyo objeto es hacer cumplidos ciudadanos y buenos católicos que los ha de preservar de los extravíos morales y doctrinales a que está expuesta la juventud en estos tiempos.

Solamente tendrán cabida jóvenes de los 13 años a los 35 y que sean de buena conducta.

Nada más importante que este Centro donde nuestros jóvenes podrán pasar ratos muy agradables, alejados de los peligros que el mundo les presenta y con la ventaja de instruirse al tiempo de recrearse.

La Asociación que se acaba de formar a iniciativa y bajo la dirección del Rdo. P. Fray Dionisio de Lloréns, Superior de Capuchinos, tuvo ya su primera reunión a fin de nombrar la Directiva y de conocer todos los asuntos relacionados con dicho Centro. Deseámosle larga y próspera vida.

Campaña moralizadora.

De varios lugares de la República nos han escrito madres de familia, que se interesan por la salvación de sus hijas amenazada ahora por esas modas tan anticristianas como antiestéticas que se estilan, felicitándonos por el artículo que publicamos en EL HERALDO SERÁFICO el mes pasado acerca de la modestia con que deben vestir las niñas. De una carta que nos escribe una suscritora, a este propósito, copiamos el siguiente párrafo:

"Leí muy complacida el *Heraldo* de Agosto, sobre todo "Una consulta"; es un artículo admirable y ojalá todas las mujeres pusieramos algo de nuestra parte para conseguir la perfección moral que tanto necesitamos. Yo tengo el firme propó-

sito de no volver a usar escotes y procurar que los vestidos que me hagan sean largos y las blusas bien cerraditas. Hoy empiezo a bajar los ruedos y alforzas de la ropa de las chiquitas."

Madres cristianas, velad por la inocencia de vuestras hijas!

Nuevo Arzobispo franciscano

Ha sido nombrado Arzobispo de Santa Fé (Nuevo México) el P. Fr. Alberto Daeger, de nuestra Orden. Nació el 5 de Marzo de 1872. Entró en la Orden Franciscana el 15 de Agosto de 1889. Durante diez y siete años ha trabajado en las misiones de Nuevo México con el celo de un apóstol y la abnegación de un martir. La Santa Sede, con este nombramiento, ha querido dar una prueba de estimación a los misioneros franciscanos que evangelizan aquel estado, eligiendo a uno de ellos para Arzobispo de la Iglesia que fundaron tres siglos ha. La arquidiócesis de Santa Fé cubre una extensión de más de cien mil millas cuadradas.

Periodista franciscano difunto

El mes de Junio pasado falleció en Habana con la muerte de los justos, el ilustre director de el "Diario de la Marina" D. Nicolás Rivero. Hacía tres años que pertenecía a la Venerable Orden Tercera franciscana. Por disposición suya fué amortajado con el hábito de N. P. S. Francisco y fué enterrado en el Panteón de la Orden Tercera de aquella capital.

Ilustres Terciarios en Chile

La Orden Tercera progresa de modo admirable en aquella cristiana República. El día 27 de Diciembre celebróse en la capital, solemnisima función religiosa para dar el Hábito de la Orden Tercera al Ilmo. Dr. Don Rafael Edwards, Obispo castrense de los ejércitos y marina chilenos, el cual celebró la Santa Misa y pronunció elocuente plática el nuevo esclarecido Hijo de S. Francisco. Los Terciarios de Chile están de enhorabuena, pues cuentan allí, aparte del Ilmo. Edwards a Monseñor Sibilina Internuncio Apostólico que fué de Chile, al actual Obispo de Concepción y a Mons. Vagni, Auditor de la Nunciatura Apostólica de Buenos Aires.

El Ilmo. Edwards siente predilección especial por los Capuchinos que heroicamente trabajan en las misiones de aquella República. Este Ilustre Prelado a una con el gobierno, encargó hace 3 años a los Capuchinos el cuidado espiritual y material de la Isla de Pascua perdida en las inmensidades del Océano.

Movimiento Católico Mundial.

HOLANDA. — *Avance católico.* El movimiento católico-social se acentúa cada día más en ese pe-

queño país. Tiene como notas características la disciplina, el respeto a la autoridad y el apego a los principios netamente católicos. No hay obra social que se haya fundado sin haber alcanzado de antemano la aprobación del Obispo y cada centro tiene su Admonitor Eclesiástico, cuyos consejos se siguen con respeto. Son incontables los círculos, ligas y uniones profesionales católicas organizadas en general sobre el principio federativo. Es muy grande la actividad católica, y lo que es más, pocos defectos o lagunas se pueden señalar en su organización. El partido católico holandés, fuerte y unido, es el único dique poderoso que se opone a la ola brutal del socialismo materialista. Todos los demás partidos tienden a desaparecer de la escena.

INGLATERRA.—*Conversiones al Catolicismo* En Inglaterra sigue el movimiento de conversiones al Catolicismo. Muy notables han sido las de dos miembros muy eminentes de la Iglesia de Inglaterra y de la Iglesia Episcopal de Escocia, los reverendos Brown y Harris. Fueron recibidos en el gremio de la fe y se preparan ahora para el sacerdocio. Según datos oficiales 10 000 personas se convirtieron al catolicismo en 1918; sin contar 15,000 soldados que recibieron la fe en las trincheras y en los campos de batalla desde el principio de la guerra.

Contra el divorcio Un proyecto de ley para facilitar el divorcio fué rechazado en la Cámara de los Lores por 39 votos contra 29. A los esfuerzos de los católicos prestaron resueltamente su apoyo los Arzobispos Anglicanos, pues ya empiezan a abrir los ojos para ver las ruinas lamentables que causa en las instituciones sociales el divorcio.

De Administración.—Como *Suplemento* de este número hemos publicado una nueva edición de la *Regla de la Venerable Orden Tercera*. Consta de 6 páginas con hermoso grabado y se vende aparte a diez céntimos el ejemplar.



NECROLOGIA

¡En gloria esté! Ha descansado en el Señor el Rdo. P. Valverde, párroco de San Ramón. Recomendamos a nuestros amigos que le tengan presente en sus oraciones.

También han pasado a mejor vida los Terciarios siguientes: San José, Matías Brenes; Cot. Anastasio Pérez y Antonia Rodríguez; Oreamuno, Rafaela González y Juana Mora; S. Miguel de Agua Caliente, Ponciano Mora y su hijo José Joaquín.

FAVORES [Vienen de la 2a. pág.]

Guadalupe—Doy gracias a la Reina de los Angeles y al Glorioso Antonio por habernos favorecido en nuestras necesidades - María Blanco.

Infinitas gracias le doy por un favor recibido y envío un colón de limosna - Rosa de Jiménez N.

Por haber favorecido a mis dos tíos Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro y mi Padre S. A. doiles las gracias y una limosna - María Blanco

Curridabat—Una Devota da gracias y 50 ctms. por un beneficio recibido.

De la misma casa, agradecidos dan 50 ctms. de limosna por los favores recibidos en la familia.

Agradecido por cuatro favores recibidos doy una limosna para sus pobres y espero me ha de seguir favoreciendo - Tobias Díaz

Ofrezco una limosna y hacer público el favor por la curación de una niña - Un Devoto.

Doy un colón agradecida por la curación de la enfermedad crónica en la nariz - Franc. Amador.

De la misma manera agradezco también la curación de mi estimada madre y doy un colón para sus pobres - Francisca Amador.

Moravia—Lilly Umaña F. agradece un favor.

Santa María de Dota—Grato encuéntrome por la curación de mi esposa - Severiano Serrano.

Agradecido por la curación de un buey, envío ₡ 6.75 para sus pobres - Rafael Madrigal.

María Montenegro agradece la curación de un puerquito.

Hallome complacido por la curación de mi hija que estaba bastante mal - Rubén Monge.

Habiéndome perdido una yegua, invoqué al Santo y al punto la encontré; complacido doy un colón para sus pobres - Alberto Mora.

Satisfecha encuéntrome porque me pareció la vaca que se me había perdido - Dèvora Vargas.

San Marcos—Le doy gracias por haberme favorecido con su Gran Poder - E. V.

Doy 50 ctms. de limosna que le ofrecí, agradecido por mi curación y la de mi hija - Sixto Monge.

Santiago Gooñes da gracias y un colón para los pobres, porque le curó el daño de la cabeza.

Doy una limosnita, satisfecha por el favor que me dispensó - Petronila Navarro.

Juana Zúñiga de Navarro hállase agradecida por que le curó la úlcera que tenía en una pierna.

Porque me curó una vaca, le doy gracias a tan Famoso Veterinario - Amelia Blanco.

Gratitud eterna para la Reina de los Angeles porque me curó una enfermedad - María Jiménez.

Mi gratitud porque libró de un ataque a una niñita mía - Julia Umaña.

Por un favor concedido, en gratitud doy un colón de limosna - Teófilo Monge.

Por dos favores que me alcanzó envíole un colón de limosna - Joaquín Mata Navarro.

En gratitud por haberme librado de las calenturas, doy un colón para sus pobres - José M. Marín.

Débole mi agradecimiento porque me curó una chiquita - Eva Navarro.

Le doy gracias por un favor con que quiso honrarme - Mercedes Ch. de Valverde.

Mi agradecimiento por los dos favores con que me sorprendió cuando no los esperaba - E. B. G.

Envío una limosna para el Pan de los Pobres por los tres favores, y doile gracias - Juana Zúñiga.

Doy gracias porque curó a mi esposa de la enfermedad que sufría - Noé Morales.

Habiéndome curado de la enfermedad, ríndole mi gratitud - Manuel Vargas.

Encontrándose bueno mi jamego, gracias a El, mi expresiva gratitud - Evaristo Fonseca.

Doile gracias por un favor - Carolina Mora.

Alajuelita—Doile infinitas gracias por un favor que me alcanzó - Joaquina Agüero.

Al Santo de los Milagros doy gracias y 50 ctms. por un favor que me concedió - C. M. de M.

Habiendo invocado a tan Protector Universal volvió la tranquilidad a mi hogar, que la maledicencia de una pasión funesta había interrumpido; doy gracias y 50 ctms - Ramona Morales de G.

Grata con tan Divino Santo por un favor que se me concedió, lo publico - Elena de B.

Habiendo perdido un objeto acudí a El y al punto me lo reparó - Elena de B.

HEREDIA (*Cantón de Flores*)—Encuéntrome agradecida por el favor que me concedió la Virgen del Rosario - Elisa U. de Arias.

Doiles gracias al glorioso Taumaturgo y al Niño de Praga, por haberme concedido un delicadísimo favor - Luisa E. v. de Aguilar.

Por haber retirado la peste de la toserina a una familia la Virgen del Rosario, ríndole mis expresivas gracias - Brígida V. de Viquez

Gracias por los favores que me concedes y por haberme curado a mi hijo - Ester de Echavarría.

Agradezco al Niño de Praga, a la Virgen del Socorro y a S. A. un gran favor - Una Devota.

Doy gracias por los favores recibidos de tan benigno Benefactor - Marina Alfaro.

San Pablo—Por haberme curado un dolor que me impedía la respiración, doy gracias - J. B.

Le rindo las gracias porque me reparó la llave que se me había extraviado - C. V.

Santo Tomás—Gracias a tan Glorioso Santo me salvé de una grave enfermedad del estómago que sufría - Toribia B. v. de Cordero.

Heredia—Os doy gracias porque me pareció un animal perdido - Juana de Ramírez.

Mi gratitud porque me curasteis de los mareos y me tragasteis a un entenado que se encontraba preso - Ester Rodríguez.

Agradecida por el favor recibido, os cumplo la promesa ofrecida - Juana de Ugalde.

Doy gracias a la Sagrada Familia y a S. A. por haber curado a Bernabé Viquez - Una Devota.

Por haberle curado a mi sobrina una peligrosa enfermedad, doile gracias - Inés Conejo.

Gracias os doy porque le curasteis el pié a mi madre sin necesidad de operación - Inés Conejo.

María Josefa Ruiz hállase agradecida por el beneficio que le alcanzó.

Las gracias le doy por un favor que tuvo a bien concederme - Mélida Chaverri.

Santa Bárbara—Por intercesión de Fr. Antonio de Igualada he recibido varias mercedes, por lo que doy ₡ 8.50 de limosna - Teodosia Rodríguez de Zumbado.

Atenas—A la Virgen del Rosario y al Santo de los Milagros les rindo las gracias por el favor que me concedieron en el acto de pedirlo y envío una limosna para el Pan de los Pobres - José J. García.

Cañas—Adjunto un colón para el Pan de los Pobres y ruego a tan Milagroso Taumaturgo me consiga la libertad, pues hace más de 22 días que guardo arresto - Capitán Leonel Alvarez.

TELÉFONO
NUM. 47

LA ITALIA

CARTAGO
COSTA RICA

DE
Pedro Bianco & Cía.

Gran Almacén y Fábricas de FIDEOS - REFRESCOS Y CAFE MOLIDO

TODO ELABORADO EN MAQUINARIAS MODERNAS

Ventas por Mayor y al Detal * Precios Módicos.

**LA COPA
BLANCA**

ESPACIOSOS DEPARTAMENTOS

— DE —

ABARROTÉS

— Y —

FERRETERIA

POR MAYOR Y AL DETALL

Rivera & C^o

Cartago, C. R.

ESQUINA SURESTE
DEL MERCADO

Surtido constantemente renovado — Precios Módicos.
Visite nuestro Establecimiento y se convencerá!

ZAPATERIA

ESPAÑOLA

Especialidad en calzado a la
medida. Gran surtido completo y
variado de CALZADO FINO.

PRECIOS ECONOMICOS

— José Giralt —

Cartago, C. R. — 75 v. al O. del Teatro Apolo

CANTINA
REFRESQUERIA
PASTELERIA

DE PRIMER ORDEN

“PARIS SALÓN”

CARTAGO - C. R.
TELÉFONO 52
APARTADO 57

Esmerado servicio en sus amplios y cómodos Salones y en las
Fiestas Sociales que a este Establecimiento se ordenen.
Gran existencia de exquisitos Vinos y toda clase de Licores del
País y Extranjeros, así como de Confituras.
Visítelo usted, que será bien atendido por su propietario y demás
empleados, saliendo completamente satisfecho.